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https://www.100test.com/kao_ti2020/505/2021_2022_2008_E5_B9_

B4_E5_85_AC_c26_505895.htm 昨晚的公务员考试全记了琐碎

了，呵呵，今天记录一下昨天笔试和今天面试的情况，算是

所谓“笔经”、“面经”罢。曾经看过人家无数面经，今天

也写写以回报社会，希望对下一届报考银监局的兄弟姐妹有

所帮助。 首先声明，我报考的是“中国银行业监督管理委员

会广东监管局”的“辖内银监分局”的统计类，属于“国务

院系统参照公务员法管理事业单位”。 关于笔试： 笔试是昨

天，2月29日下午三点到五点。试卷分为两部分。 第一部分是

专业知识，共占50分。题型有四种：填空(10题，10分)、判

断(10题，10分)、选择(10题，10分)、简答(4题，20分)。内容

大部分是统计方面的，除了一道填空题是银行贷款业务方面

的(大概内容是：给同一借款人的贷款余额不超过银行可贷余

额的百分之几？)，一道宏观经济学方面的选择题(计算GDP

的方法不是下面哪一个)。 整体来说这块很简单，基本上都是

概念题，比如⋯⋯比如不出来，哎，那些概念我都没见过所

以这才一天不到就全忘了⋯⋯对了，比如求六个数字的中位

数。简答的四道： 1.序时平均数与一般平均数有什么不同？

2.抽样调查的特点是什么？ 3.要做一个统计调查(城市家庭居

民收入方面的)，制定调查计划时应考虑到哪些方面？调查单

位是什么？选择什么调查方法？ 4.指数在统计分析中有什么

重要作用？ 都很简单的问题，不用算。学过点基础统计或者

看过点书的都能答很好。 第二部分是英语测试：也占50分，

难度充其量四级水平。题型就两类，完形填空(一篇，共20空



，30分)、翻译(英译汉2句，汉译英2句，共20分)。比较简单

。 面试部分： 正如所预计的，九点开始面试，结束后回到宿

舍刚好十点，嘿嘿。 大概八点半到，在大会议室等待的时候

，发了个大信封让把手机和其他通讯工具装进去，统一由他

们保管，一直到面试结束才能拿走。我第一个面试，觉得都

没必要，但还是也浪费了那么好一信封⋯⋯ 等待的时候和那

老乡聊天，她说自我介绍的时候不能透露自己的名字，我说

那还有什么可以介绍的啊！后来就打算进去先问问面试官要

不要说自己名字，正好缓解一下紧张的氛围。呵呵，虽然没

怎么当一回事，坐到那里还是有那么一丝丝的紧张。大概这

么久就像那斗牛场上的牛一样，一到战场就自然的紧张起来

，想表现的好一点，都成了习惯。 九点钟去了后面小会议室

，前面坐了一圈人，大概七八九十个(具体没搞清几个)，一

个长长的会议桌正面长边上坐满了，侧面还一边坐了一个。

主考官很和善一个四十来岁的大叔，进去就说你是***是吧，

你尽量不要紧张，这是必须要走的一个过程。说的好像他们

也很不乐意面试似的，我想我其实不紧张，呵呵。那些要不

要介绍名字的事也就解决了，他们拿了我们报名登记表，上

面除了生辰八字啥都有了，没什么好保密的。 主要是他一个

人提问，从头到尾。 面试共20分钟，分四个方面：自我介绍

、专业知识测试、综合测试、英语水平测试。 自我介绍：他

先说了我们需要你介绍什么，比如姓名年龄工作经历之类，

然后说你可以组织一下语言再做介绍。我想了想回答了，答

漏了报考的职位(这个自己其实忘了)，多答了兴趣爱好(面试

后遗症)。 专业知识测试：这个模块我是比较嘉许的，因为不

像其他地方的公务员面试是抽了统一试题之一，而是他对着



我的报名登记表随机的提问。 问题一：你本科学数学，现在

学经济学，能不能谈一下数学对经济金融领域的贡献、作用

是什么？(这个随便讲了讲，应该搭了点边。) 问题二：评价

通货膨胀的指标有哪些、各自有什么缺陷？改进建议。(只想

起了CPI和GDP减缩，这一段论文用到的，具体的缺点忘了，

更别说改进方法了，惨~) 问题三：怎样统计评价一家商业银

行的盈利率？(我实话实说不了解) 综合测试：忘了问了什么

了⋯⋯哦，对了：你认为怎么成功完成从学生到工作的转换

？ 英语水平：口语。一上来就问你怎么理解一个什么东东的

职能。没听明白，猜着是银监局银监会之类，后来他旁敲侧

击了半天我才确定是问这个，简称CBRC的，原来是银监会，

汗死！就这么去考人家了，连名字都不知道⋯⋯那个职能我

倒是知道一些，因为考过银行从业么，但是不知道用英语怎

么说。磕绊出几个单词后真的词穷了，连我都听不下去了何

况人家，于是说“I cant express my opinion well, Im sorry...”也

不知道对不对，反正就结束了！ 后来又用普通话问还有没什

么需要补充的，现在还有几分钟的时间。我感叹一声：还是

用汉语自在！全场笑了。问到如果分不到珠三角地区，而到

粤西粤北的县市的话我愿不愿意去。我说最好是这边啦，要

是那边的话我得考虑一下。 题外话：有人感兴趣的问我对广

东的整个版图了解不？我说不是很了解，我只去过中山市。

他们又全笑了，笑得我相当莫名其妙。不过虽然自己表现的

“很傻很天真”，那群人给人看着还是很舒服的。转贴于：
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